
別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２８年度 第７回 西方地域会議 

開催日時 平成２９年１月２６日 １９時００分 ～ １９時５０分 

開催場所 西方公民館 ２階大会議室 

出席者氏名 

青木 利男  荒川 里子  飯沼 邦章  大塚 孝司朗 大橋 育子 

神永 晴美  川島  博  早乙女 公子 舘野 知美  柳澤 恵子 

矢部 英夫  渡邉 奈緒子 

欠席者氏名 荒木 正孝  荻原 幸一  狐塚 正直 

事務局職員職氏名 

西方地域づくり推進課長  田口 幸雄 

西方地域づくり推進課長補佐 中田 治彦 

西方地域づくり推進課主査 狐塚   浩 

その他出席者等 

福祉総務課長 藤田 正人    福祉総務課長補佐 神長 利之 

建築課長補佐 大橋  渉         福祉総務課主査 田中 勉 

建築課主任 越谷  慎 

会議事項 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

（１）意見聴取事項 

  ① 栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）に 

ついて 

（２）協議事項 

  ① 平成２９年度地域予算提案事業について 

４ その他 

  （１）委員報告 

    （２）事務連絡 
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１ 開会（19:00～） 

 



 

◇会長 

 

 

 

 

 

 

◇会長 

 

◇福祉総務課 

 

 

◇会長 

 

◇委員 

 

 

 

◇福祉総務課 

 

 

 

 

◇委員 

 

 

◇福祉総務課 

 

 

 

 

 

 

◇委員 

 

 

 

◇福祉総務課 

 

◇委員 

２ あいさつ 

  大塚会長 

 

３ 議事 

（１）意見聴取事項 

①栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）について 

 

〈説明〉 

  担当課に対し、説明を求める。 

   

福祉総務課が資料に基づき説明。 

 

〈意見・質問〉 

  委員に対し意見、質問を求める。 

 

  以前行われた意見交換会の時に、ボランティア団体等の各種団体が使える 

スペースが欲しいという意見が多く出ていたと思うが、そのスペースはどこ 

になるのか。 

 

  その件については検討させていただいたが、この施設の設置の目的が健康 

の増進を図ることと集団検診を行うこと、そして 2階部分で地域の交流を図る

ということであることから、今回のこの施設の建設にあたっては設置を見送ら

せていただく。 

 

  西方地域の方だけではなく、都賀地域の方々からもそういった意見が多かっ

たので、ぜひできたらいいなという思いで質問をさせていただいた。 

 

  意見交換会の中で出た意見として、極力、施設はコンパクト化を図るとい 

うことで、併用できるものは併用すべきだといったご意見もあり、集団検診 

室を会議室と併用する等、以前示した施設の平米数の３，０００平米から今 

回の設計案の２，５００平米までコンパクト化した中で、元々のセンターの 

設置目的である健康増進を図るということと集団検診室という部分に特化し 

た施設にしたということでご理解をいただきたい。 

 

  施設の屋根は陸屋根ということで、雪や雨が溜まると思われるが、雨水の 

利用は考えていないのか。雨水を貯めておいてトイレに利用する等あると思 

うが。 

 

  検討をさせていただく。 

  

  施設内で飲食できるエリアはあるのか。 



◇福祉総務課 
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◇全委員 

 

 

 

 

◇会長 

 

◇委員 

 

２階の多世代交流室については飲食エリアを設ける予定である。他の場所 

については飲食ができないところを設けるといった考えはない。 

 

  三つほど質問をさせていただきたい。 

  まず一つは、私は検査技師をしており、市の３歳児検診等のお手伝いをし 

 ているが、集団検診を行う際の尿検査を行う場所は設計上どこになるのか。 

  二つ目は、今回の設計案の中で立木の伐採とあるが、伐採する理由は何な 

のか。 

  もう一つは、トレーニングルームにトレーナーを置くとしているが、その 

トレーナーというのは運動の補助をするものなのか、またリハビリ等を補助 

する理学療法士的なもののどちらなのか。 

 

  トレーナーについては、理学療法士ではなく、運動不足を解消したい方等 

 の運動メニューを提案できるようなトレーナーの設置を考えている。 

  立木の伐採理由については、落ち葉が施設の雨樋などを塞ぎ、施設を痛め 

ることが懸念されることが一つ、また、北側の道路からの進入路に歩道を設 

置する予定で、その歩道整備の邪魔になってしまうことから伐採したいと考 

えている。 

  尿検査を行う場所については、検診時には平面図上にある診察室①、②、③ 

や、小会議室を利用して行えればと考えている。 

  

  診察室と表示してしまうと他のことを行えなくなるので、診察室ではなく 

 検査室といった表示にしたほうがいい。 

 

  参考にさせていただき、健康増進課と検討する。 

 

 〈採決〉 

  他に質問等なければ担当課にはここでご退席いただく。 

  ただ今の意見聴取に対して意見として提起することはあるか。 

なければ、栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）に 

 ついては適当と認めるということで回答してよろしいか。 

 

異議なし。 

 

（２）協議事項 

①平成２９年度地域予算提案事業について 

 

  提案する事業があるか意見を求める。 

 

 ・西方城址の整備 

 



◇委員 

 

◇会長 

 

 

 

 

 

 

 

◇事務局 

 

 

 

 

 

◇事務局 

 

 ・ふれあいパークの継続的な整備 

 

  地域予算提案事業については、次回も引き続き検討するので、委員それぞ 

 れに考えてきていただきたい。 

 

４ その他 

（１）委員報告 

     ・なし 

 

  （２）事務連絡 

     ・自転車の安全利用に関する意見交換会 

       平成２９年２月２日（木）午後１時半 栃木市役所 会長出席 

 

・次回地域会議 

       平成２９年３月２３日（木）午後７時～ 西方公民館 

 

５ 閉会（～19:50） 

 

 


